

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 03 de septiembre de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Acreditan como programa de calidad la licenciatura en biología de la UAEM

**Nacional:** La SEP aún no ha cumplido 24 de las 46 metas de su programa

## SALUD

**Nacional:** Quintana Roo, primer lugar en consumo de drogas ilegales entre jóvenes

## ECONOMÍA

**Estatal:** Industria de la masa y la tortilla prepara propuesta de ley a fin de regular su actividad

**Nacional:** México, un país de pobres

**Internacional:** De 2003 a 2011 salieron de Grecia 261 mil mdd en fondos ilegales

## POLÍTICA

**Estatal:** La entrada de la Policía de Mando Único, un paso importante, afirma Marco Adame

**Nacional:** Siguen abiertas las pesquisas sobre anomalías cometidas en los comicios

**Internacional:** Marcha en Charlotte contra el sistema bipartidista de EU

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Acreditación como programa de calidad la licenciatura en biología de la UAEM*

El programa de licenciatura en Biología que ofrece la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue acreditada como programa de calidad por el Comité de Acreditación y Certificación de la Licenciatura en Biología (Caceb) por cinco años más. Ayer, Miguel Castillo González del Caceb, hizo entrega al rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, el documento que acredita el nivel de calidad del programa de licenciatura en biología. El rector Vera Jiménez, se congratuló que la Facultad de Ciencias Biológicas mantenga su nivel de certificación y reconoció la labor que realizan los docentes, administrativos y estudiantes para mantener los indicadores de calidad en su unidad académica. Acompañaron al rector en este evento, Michelle Monterrosas Brisson, directora de Educación Superior de la Secretaría Académica, así como Juan Carlos Sandoval Manríque, director de la Facultad de Ciencias Biológicas, así como funcionarios, docentes y estudiantes de dicha unidad académica. “Nos da mucho gusto la acreditación porque es el resultado del esfuerzo de todos los que formamos parte de esta unidad académica” expresó el director Sandoval Manríquez al destacar la acreditación que es reconocida por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES).

**La Unión de Morelos**, p.26, (Salvador Rivera).

### *Busca la UAEM acercar la universidad a la sociedad: Noyola Piña*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Extensión, con relación a sus programas y proyectos busca estar cerca de toda la sociedad morelense y dar respuesta a sus necesidades en materia de capacitación, deporte, cultura y entretenimiento. Lorena Noyola Piña, secretaria de extensión de la UAEM, explicó que la instrucción de parte de la administración central de la máxima casa de estudios es acercar la universidad a la sociedad. “Tenemos muchos programas de atención a públicos infantiles y juveniles; en deportes se están generando cursos de formación desde pequeños hasta que puedan ingresar a la preparatoria y la licenciatura, para que a esas alturas cuenten ya con una carrera deportiva y podamos crear semilleros de medallas en distintas competencias”. En la cuestión cultural, dijo, se encuentran conformando la Escuela de Artes Escénicas y Música con licenciatura en artes escénicas, la cual podría ser la primera y esto a su vez con la promoción de cursos de danza, música y teatro para el público infantil.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Salvador Rivera).

### *Difunden libro enfocado al impacto de las tecnologías de la información*

Investigadores del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reúnen ensayos sobre impacto de tecnología en educación superior en el libro “Los profesores universitarios y las TIC. Uso, apropiación, experiencias”, publicado en coedición por la UAEM y Juan Pablos Editor, Ediciones Mínimas, Educación 3, 2012. En los capítulos de la obra compilada por Ángel Torres Velandia y Cesar Barona Ríos, ambos investigadores del Ice de la UAEM, se propone, desde diferentes enfoques, que para aprovechar al máximo las cualidades de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) es necesario crear estrategias para apropiación que expliquen fenómenos y factores asociados con la incorporación de estas tecnologías en la educación superior.

**La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera).

### *Resiente FEUM atracos*

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, hizo un llamado a las autoridades del Ejecutivo para que refuercen la vigilancia policiaca en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), debido a que los estudiantes están siendo víctimas de robos. “Tenemos conocimiento de que algunos integrantes de la comunidad universitaria han sido sorprendidos cuando salen de Ciudad Universitaria de noche, y les han robado sus computadoras o material; lamentablemente de noche se pone peligroso en los alrededores de la universidad, es por ello que las autoridades deben aumentar la vigilancia”, dijo. El 11 de junio se realizó la firma de un convenio de colaboración entre el Ayuntamiento de Cuernavaca y la máxima casa de estudios de la entidad, en materia de prevención del delito, con el cual se mencionó en su momento que se incrementaría la vigilancia en los alrededores de la institución educativa.

**Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril).

### *Inicia curso piloto a favor del náhuatl*

La coordinación de educación indígena del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) puso en marcha un programa piloto en dos planteles de la entidad para rescatar, preservar y difundir la lengua náhuatl. La coordinadora de educación indígena del IEBEM, Bonifacia Jacinto Clemente, explicó que el

programa estará en vigor durante los próximos cuatro meses en el jardín de niños Yankuik Tlanesi, de Ocoatepec, y la primaria Esperanza, de Cuernavaca. La profesora destacó que será por medio de cursos impartidos a los directores, docentes y asesores técnicos de los planteles mencionados como se implementará una metodología de la enseñanza de una segunda lengua, en este caso, el náhuatl. Las personas encargadas de impartir los cursos serán la especialista de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), maestra Graciela Murrillo Paniagua y trabajadores calificados de la Dirección General de Educación Indígena, de la Secretaría de Educación Pública.

**Diario de Morelos**, p.6, (Roberto Becerril) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

### *La SEP aún no ha cumplido 24 de las 46 metas de su programa*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aún no ha cumplido con 24 de las 46 metas que integran el Programa Sectorial de Educación (Prosedu) 2007-2012: Hay un déficit de un millón 457 adolescentes y adultos para llegar al objetivo de que 3 millones concluyan la secundaria al finalizar este sexenio; en el caso de los niños indígenas, el rezago tampoco es menor: sólo acuden a preescolar y primaria un millón 835 mil 935 de ellos, cuando la finalidad es llegar a 2 millones 340 mil. De acuerdo con el Informe de rendición de cuentas 2006-2012 de la SEP, conocido como Libro Blanco, la meta de tener 9.7 años –equivalente a cursar el primero de preparatoria– como escolaridad promedio de la población de 25 a 64 años también está pendiente, ya que se estima que hoy día es de 9.4 años. La eficiencia terminal en los niveles medio superior y superior tampoco ha llegado a los porcentajes trazados por el gobierno de Felipe Calderón. El reporte señala que en preparatoria este indicador es de 61.8 por ciento, cuando la meta es 65.7 por ciento en 2012, mientras en educación superior llega a 69 por ciento y la meta es tener 70 por ciento.

**La Jornada**, p.48, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199714.html>.

### *Se destinarán menos recursos que en 2011 a inmuebles de bachillerato*

Pese a que por decreto del actual gobierno la obligatoriedad del bachillerato se elevó a rango constitucional, para el presente ejercicio fiscal el programa de infraestructura de dicho nivel educativo apenas recibirá mil 496.9 millones de pesos, contra 3 mil 280.1 millones de pesos ejercidos en 2011. Lo anterior significa una caída de 34.1 por ciento, de acuerdo con el sexto Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón. La reducción obedece a que la participación federal “resultó menor en 35 por ciento real” con relación a 2011. Por otra parte, los gobiernos estatales aportaron 665.6 millones de pesos, monto inferior en 34.2 por ciento real respecto de 977.3 millones de pesos aportados el año pasado.

**La Jornada**, p.48, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199726.html>.

### *Reducen \$156 millones al presupuesto de operación de actividades vitales del IPN*

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) sufre una reducción en su presupuesto de operación por más de 156 millones pesos, con lo cual “está en peligro de sacrificar la realización de actividades y tareas sustantivas” que se traducirían en dejar de pagar más de 9 mil becas, la afectación a laboratorios y talleres y falta de solvencia para cubrir servicios básicos. Frente a este recorte, el Consejo General Consultivo (CGC) de la casa de estudios aprobó un documento dirigido a los poderes de la Unión, a la comunidad académica y científica, a politécnicos y a la opinión pública, para advertir que “las tareas educativas de ninguna manera deben incluirse en los ajustes presupuestales”. El texto, firmado por la directora del IPN, Yoloxóchitil Bustamante Díez, subraya la necesidad de aprobar presupuestos para educación superior suficientes y evitar recortes. De acuerdo con el PEF 2012, el monto original para el Politécnico fue de 2 mil 119 millones, 932 mil 350 pesos, pero las autoridades educativas decretaron una reducción de 7.3 por ciento.

**La Jornada**, p.49, (Emir Olivares).

### *“Superada”, la meta de 30% en cobertura en educación superior*

En su último Informe de gobierno, Felipe Calderón presume una serie de datos para asegurar que durante su gestión alcanzó la meta de cobertura en educación superior establecida al principio de su sexenio (30 por ciento). Sin embargo, no profundiza en temas como los miles de jóvenes que cada año son rechazados de universidades públicas de alta demanda. Señala que la matrícula en el sistema escolarizado de ese nivel académico para el ciclo escolar 2011-2012 ascendió a 2 millones 932 mil estudiantes, cifra superior en 172 mil espacios con respecto al periodo académico anterior. Esos números indican que 32.8 por ciento de la población en edad de asistir a este nivel académico (19 a 23 años) lo hace. Los datos corresponden a estudios de técnico superior universitario, educación normal y licenciatura universitaria y tecnológica. En tanto, si se incluye a los más de 228 mil 900 alumnos de posgrado, la matrícula total en nivel superior es de 3 millones 161 mil 200 jóvenes. En el documento, entregado el sábado al Congreso de la Unión, el titular del

Ejecutivo federal subraya que la cobertura en nivel profesional muestra un crecimiento de 6.9 puntos porcentuales con relación al ciclo escolar 2006-2007.

**La Jornada**, p.12, (Emir Olivares).

#### *Apoyan paro en 2 planteles de la UACM*

La Asamblea Universitaria refrendó su total apoyo a los estudiantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) que mantienen tomado el plantel Del Valle y respaldó el emplazamiento a paro formulado por las asambleas estudiantiles para este lunes en los planteles San Lorenzo Tezonco y Centro Histórico. En tanto, Carlos Arriaga, secretario técnico del Consejo Universitario, mediante un comunicado dijo que esta instancia sesionará esta semana, conforme a la convocatoria que emita hoy la comisión de organización.

**La Jornada**, p.46, (Bertha Ramírez).

## SALUD

### Nacional:

#### *Quintana Roo, primer lugar en consumo de drogas ilegales entre jóvenes*

La directora general del Centro Nacional de Integración Juvenil, Carmen Fernández Cáceres, expresó que Quintana Roo tiene primer lugar nacional en consumo de drogas ilegales por la población joven, "el aumento de adicciones en menores de edad es preocupante porque se asocia de manera inexorable con la delincuencia". Citó como ejemplo el caso de Cozumel, en donde de cada cien pacientes, al menos diez son menores de 10 años. Esto es que el narcotráfico tiene presencia en los umbrales de escuelas y centros de educación. En México los estados con mayor consumo de adictos jóvenes son, en primer lugar Quintana Roo, siguen: Tamaulipas, Baja California, Durango y el Distrito Federal; desde el 2000 se incrementó el consumo de crack, en la década de los noventa la cocaína llegó al auge, explicó.

**Milenio**, (Fernando Meraz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/19a9044728bab51986342a4dc9c5a401>

#### *Pronostican fuertes lluvias al norte del país*

Un amplia zona de inestabilidad extendida desde la Sierra Madre Occidental hasta la Mesa Central reforzará la propagación de nublados y de lluvias moderadas a fuertes sobre el noroeste, norte occidente y centro del territorio nacional, informo el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La dependencia de la Comisión Nacional del Agua añadió que la depresión tropical número 10-E localizada al sur de Baja California Sur generará lluvias moderadas a fuertes, actividad eléctrica y vientos de moderada intensidad sobre los estados del Pacífico Central la Península de Baja California. Por otra parte, el flujo de humedad proveniente del Golfo de México y Mar Caribe con dirección hacia el oriente del país y la Península de Yucatán ocasionará nublados con lluvias ligeras a moderadas sobre dichas regiones.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/867960.html> y **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=687711](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=687711)

#### *Reducen alerta por "Don Goyo"*

El secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que tras el descenso de la alerta volcánica de amarillo fase 3 a fase 2 del Popocatepetl, se inhabilitarán los dos refugios instalados en los municipios de San Pedro Cholula e Izúcar de Matamoros, respectivamente, aunque seguirán las medidas preventivas en las comunidades aledañas al volcán. Luego de que el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) determinó bajar el nivel de alerta por la actividad del Popo, Manzanilla Prieto señaló que el gobierno local permanecerá atento a cualquier contingencia, pues la actividad del volcán no ha cesado.

"Como ya ustedes saben, el Cenapred dio a conocer que se modificó el nivel de semáforo de alerta amarilla fase 3 y bajarlo antes de iniciar la fase de emergencia que es amarillo fase 2", señaló.

**El Universal**, (Xóchitl Rangel), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87566.html>

#### *Abundan basura y baches en Acapulco*

A pesar de que el cabildo aprobó este año 306 millones 383 mil pesos a la secretaría de desarrollo urbano y obras públicas para este año y el gobierno estatal aportó 10 millones de pesos a un programa emergente de reparación, las calles de las colonias populares están llenas de baches. Asimismo, montones de basura se apilan en las calles, principalmente en las colonias Hogar Moderno, Progreso y Constituyentes. En tanto, agua verde oscuro, a veces con espuma, se estanca en tres de los cuatro principales canales pluviales que desembocan en la bahía, principalmente en las zonas Dorada y tradicional.

**La Jornada**, p.42, (Héctor Briseño).

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Industria de la masa y la tortilla prepara propuesta de ley a fin de regular su actividad*

Industriales dedicados a la producción de la tortilla de 14 estados, conformaron en el estado de Guerrero, el Consejo Nacional de la Industria de la Masa y la Tortilla en donde uno de los acuerdos a los que llegaron, fue formalizar la estructura de la organización en ocho regiones y crear un cuerpo colegiado que llevará la representación para lograr una mayor fuerza en el país y con ello, enviar una propuesta de ley a la Cámara de Diputados federal, a fin de regular su actividad y en donde se establezcan las bases para conformar un sector amigable con el medio ambiente y la ecología. Así lo dio a conocer el dirigente del Consejo en Morelos, Manuel Vidal Aranda, quien señaló que la idea es que para finales del año se vuelvan a reunir con la presencia de las 32 entidades del país, con lo cual obtendrían una representación del 70 por ciento de los 82 establecimientos de venta de masa y tortilla en el país.

**La Unión de Morelos**, p.p.-22, (Claudia Marino)

## Nacional:

### *México, un país de pobres*

El avance de la pobreza sigue su marcha, así lo reflejan las cifras correspondientes al índice de la tendencia laboral de la pobreza (ITLP) que el Coneval publicó para el segundo trimestre del año, un incremento de 1.8% respecto al mismo período del año pasado. Lo anterior significa que más personas no pueden adquirir una canasta alimentaria básica con el ingreso generado por el trabajo que desempeñan. Lo delicado de dicha situación es que se refiere a personas que tienen una ocupación pero que a pesar de ello no tienen la capacidad económica para acceder a los alimentos más elementales. Una acotación que debe realizarse es que ello sucede aun cuando las líneas de ingreso son muy bajas: mil 120.13 y \$798.58 para el entorno urbano y rural.

**El Universal**, (José Luis de la Cruz), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97359.html>

### *En 4 años, 12.2 millones más de pobres en el país*

En su sexto y último informe del actual gobierno federal se asegura que la política social de esta administración ha tenido como principal objetivo erradicar la pobreza extrema en el país y cerrar las brechas de la desigualdad. Sin embargo, entre 2006 y 2010 el número de personas en pobreza patrimonial aumentó 27 por ciento, equivalente a 12 millones 205 mil personas que se incorporaron al universo de mexicanos cuyos ingresos son insuficientes para obtener los mínimos satisfactorios. Con base en cifras oficiales contenidas en la última Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares a 2010, se detalla que solamente entre 2006 y 2010 el número de personas en pobreza de patrimonio aumentó de 45 millones 502 mil 304 a 57 millones 707 mil 600 personas. De esta manera, con una población total de más de 112 millones de mexicanos, la actual administración hereda al próximo gobierno una población depauperada, con más de la mitad de los mexicanos en condiciones de pobreza.

**La Jornada**, p.32, (Israel Rodríguez).

### *En este sexenio creció 53% el territorio concesionado a mineras*

El territorio nacional concesionado a empresas mineras para la extracción de metales y minerales del subsuelo aumentó 53 por ciento en cinco años y medio del gobierno del presidente Felipe Calderón, al pasar de 21 millones 248 mil hectáreas en 2007 a 32 millones 573 mil hectáreas hasta junio de 2012, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Economía (SE). En sí son 11 millones 325 mil hectáreas que el gobierno calderonista otorgó a compañías nacionales y extranjeras para explotar el subsuelo, cantidad que supera en 20 por ciento la superficie total de Oaxaca, el quinto estado del país en extensión, con 9 millones 395.2 mil hectáreas.

**La Jornada**, p.31, (Susana González).

### *En 12 años del PAN se pagaron \$2.8 billones en intereses de deuda*

El sector público mexicano destinó 2 billones 803 mil millones de pesos al pago de intereses y comisiones de su deuda total durante los dos sexenios gobernados por el Partido Acción Nacional (PAN), indica el sexto y último Informe de gobierno de Felipe Calderón. Esa cantidad es 116 por ciento mayor a la empleada para cubrir el gasto canalizado a la inversión física del gobierno federal en ese periodo, y constituye la factura de un endeudamiento público que no dejó de crecer en los últimos 12 años.

**La Jornada**, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

#### *La BMV cae por falta de señales*

El mercado bursátil mexicano operó a la baja debido a la cautela mostrada por la mayoría de los inversionistas, luego de que el presidente de la Reserva Federal (Fed), Benjamin Bernanke, no diera señales sobre nuevos estímulos económicos, movimiento que también respondió al balanceo de portafolios previo a la entrada en vigor de la nueva muestra del IPC. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó una caída de 1.16%, esto es un ajuste a la baja de 463.74 unidades, por lo que su principal indicador se estableció en los 39 mil 421.65 puntos. Las pérdidas más pronunciadas se concentraron en los papeles de la cementera mexicana Cemex con 3.75% a 9.87 pesos, la desarrolladora de vivienda Homex con 4.52% a 24.95 pesos y de la panificadora Bimbo con 4.3% a 29.50 pesos. Por sectores, los retrocesos correspondieron al industrial con 1.72%, el de consumo frecuente con 1.45%, el de materiales con 0.61%, y el de telecomunicaciones con 0.38%, en tanto que la única subida la registró el financiero con el 0.81%.

**El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97363.html>

#### *En México son más bajos los impuestos a los salarios: OCDE*

El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados reveló que los impuestos que se aplican a los salarios de los mexicanos son de los más bajos, comparados con los de otras naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). “La carga fiscal salarial en México es de las más bajas de los países de la OCDE; sin embargo, un trabajador mexicano percibe la quinta parte de lo que puede ganar en naciones como Holanda”, indicó el estudio Carga fiscal salarial: comparativo entre los países miembros de la OCDE. El documento agregó que en México el impuesto sobre la renta (ISR) por salarios y las contribuciones sociales de empleados y empleadores representa 16.2 por ciento de los costos salariales para 2011, de acuerdo con la OCDE, mientras en países como los citados alcanza hasta 40 por ciento o más. El CEFP resaltó que esos resultados señalan que los bajos costos salariales asociados con el pago de impuestos y las contribuciones a la seguridad social son una “ventaja comparativa” para México.

**La Jornada**, p.33, (Notimex).

#### *Banca de desarrollo presta más a estados*

La banca de desarrollo cada vez tiene una mayor participación en el financiamiento de entidades federativas y municipios, según el Banco de México (Banxico). En un reporte del instituto central se establece que el crédito de estas instituciones a las entidades y municipios, en julio de 2012, presentó una tasa de crecimiento de 46%, a tasa anual. En séptimo mes del año, los estados y municipios recibieron 98 mil 600 millones de pesos, una cifra muy superior a los 64 mil 700 millones de pesos de julio de 2011. Según el Banco Central, del total de recursos canalizados por la banca de desarrollo, 92 mil 700 millones de pesos es por crédito; cinco mil 800 millones de pesos son títulos asociados a programas de reestructura y otros 200 millones de pesos son valores emitidos. En julio, la banca de desarrollo en México destinó un saldo de 465 mil 700 millones de pesos a diversos sectores productivos, lo cual representó una tasa de crecimiento de 3.1%, a tasa anual.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97369.html>

#### *Baja cartera vencida en tarjetas: Banxico*

La cartera vencida de las tarjetas de crédito registró una disminución en el último mes. De acuerdo con información del Banco de México, entre junio y julio de 2012 este indicador decreció cerca de 0.5% al pasar de 12 mil 348 millones de pesos a 12 mil 344 millones de pesos, pese a una mayor colocación de plásticos. Sin embargo, esta cifra es mayor 3% a la que se observó en el mismo mes de 2011, cuando llegó a 11 mil 995 millones de pesos.

**El Universal**, (Romina Román), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97371.html>

#### *Bajó en el sexenio de Calderón ingreso de turistas internacionales*

Durante el gobierno de Felipe Calderón, la cifra de viajeros internacionales que ingresan a México experimentó una tendencia a la baja, hasta caer a cifras similares a las registradas en 1990, en medio de una crisis económica mundial y de una guerra contra el crimen organizado iniciada en los primeros días de la actual administración, según los anexos estadísticos correspondientes al sexto Informe del gobierno federal. El año pasado ingresaron 75.7 millones de viajeros internacionales, que es resultado de la suma de los turistas con al menos una noche de estancia en el país, así como de las personas que entraron a través de las fronteras y de las que arriban en cruceros. Esa cifra es la más baja en más de 20 años, pues en 1990 ingresaron 82.1 millones, mientras en 2006 ingresaron 97.7 millones. Los mayores ingresos de personas ocurrieron en 2000, con 105.7 millones de viajeros internacionales.

**La Jornada**, p.32, (Julio Reyna).

#### *De 2011 a 2012 se incrementó precio en tarifas domésticas de agua potable*

Entre junio de 2011 y el mismo mes de 2012 hubo un incremento promedio en el precio de las tarifas domésticas de agua potable de 7.5 por ciento; la disparidad en los precios es grande, ya que hay ciudades donde tiene un costo de tres pesos el metro cúbico y otras en que es de 15 pesos, señala el apartado sobre el

rubro del sexto Informe de gobierno. Este aumento fue de 3.2 puntos porcentuales por encima de la inflación, estimada de 4.3 por ciento para dicho periodo; sin embargo, este incremento no es suficiente para solventar las erogaciones para abastecer del recurso a los usuarios. En 2012 la tarifa autorizada para consumo doméstico se ubicó, en promedio, en 9.27 pesos por metro cúbico, es decir, la tarifa de agua para uso doméstico con un nivel de consumo de 30 metros cúbicos mensuales (volumen considerado suficiente para que una familia cubra sus necesidades básicas) en una muestra de 32 ciudades del país.

**La Jornada**, p.49, (Angélica Enciso).

*Los recursos al campo, más de 60% superiores que en el sexenio anterior*

En el sexto Informe de gobierno la actual administración destaca la cantidad de recursos que se han canalizado al campo y refiere que son superiores en más de 60 por ciento a lo destinado durante el sexenio anterior; destaca asimismo el elevado ejercicio del presupuesto para el agro en relación con el año 2011. Se desglosa que en el periodo 2007-2012 a través del PEC se canalizó un billón 624 mil millones de pesos, cifra “sin precedente para el impulso al desarrollo rural sustentable, al ser superior en 60 por ciento en términos reales” respecto de un billón 15 mil 200 millones otorgados durante el lapso comprendido entre 2001 y 2006.

**La Jornada**, p.9, (Carolina Gómez).

*En cinco años, el Servicio Nacional de Empleo sólo colocó a 25% de solicitantes*

El Servicio Nacional de Empleo (SNE) atendió a poco más de 20 millones de personas, de enero de 2007 a julio de 2012, y colocó y ocupó temporalmente en un puesto de trabajo a una cuarta parte, es decir, a 5.2 millones, según consigna el sexto Informe de gobierno. En el apartado relativo a “Promoción del empleo y paz laboral”, se señala que las personas ocupadas representaron incrementos hasta de 96.5 por ciento, con respecto a lo realizado en igual periodo de la gestión de Vicente Fox. Por otro lado, el Portal del Empleo acumuló, desde que inició operaciones –en marzo de 2008– hasta julio de 2012, más de 133 millones de visitas para acceder a los servicios de vinculación laboral. La cifra fue mayor en 86.3 millones de visitas respecto a lo realizado entre 2002 y julio de 2006, a través del mecanismo anterior denominado Chambanet.

**La Jornada**, p.10, (Elizabeth Velasco).

## **Internacional:**

*De 2003 a 2011 salieron de Grecia 261 mil mdd en fondos ilegales*

Alrededor de 261 mil millones de dólares provenientes de actividades ilegales, corrupción o evasión impositiva salieron de Grecia entre 2003 y 2011 con destino a cuentas en el extranjero, señala el semanario alemán Der Spiegel. La revista se remite a cálculos de la organización no gubernamental Global Financial Integrity, que investiga el flujo internacional de dinero negro. Además, entre 2010 y 2011 se detectaron flujos financieros ilegales hacia Grecia, por un volumen de casi 200 mil millones de euros (251 mil millones de dólares).

**La Jornada**, p.34, (Dpa).

*Garantiza Francia liquidez a banco de créditos inmobiliarios*

El gobierno francés garantizará liquidez por 4 mil 700 millones de euros al banco de créditos inmobiliarios Credit Immobilier de France (CIF), que está al borde de la quiebra, indicaron este domingo fuentes con acceso al expediente. El gobierno francés anunció el sábado por la noche que garantizaría liquidez al CIF, golpeado por la crisis de los mercados financieros y que busca obtener financiamiento por mil 750 millones de euros para pagar a acreedores en octubre. Fuentes cercanas al expediente dijeron que el banco, especializado en créditos inmobiliarios para familias humildes, dejará de otorgar préstamos debido a que su modelo financiero ya no es viable. A diferencia de los bancos tradicionales, el CIF no es un banco de depósito y busca su financiamiento en los mercados. El grupo, que financia operaciones inmobiliarias de particulares, se vio obligado a pedir ayuda pública tras la decisión de la agencia Moody's de degradarle la nota varios escalones.

**La Jornada**, p.34, (Afp).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

*La entrada de la Policía de Mando Único, un paso importante, afirma Marco Adame*

El gobernador Marco Adame Castillo aseguró que en Morelos se ha dado un paso importante en el fortalecimiento de las instituciones del estado a través de las reformas que se requieren en la entidad y en el país, en referencia a la publicación del decreto de la Ley Estatal para la Asunción del Gobierno de la Función de Seguridad Pública de los municipios y las policías preventivas municipales y de tránsito municipal aprobada por el Congreso del estado, que da paso a la Policía de Mando Único. Recordó que de acuerdo con la ley ya publicada, la Policía de Mando Único se concretará a partir de los convenios específicos que celebre

el gobierno del estado con los municipios, y de esta forma podrá asumir las funciones de dirección, manejo, operación, supervisión y control de la función de seguridad pública municipal.

**La Jornada Morelos**, p.p.5, (José Luis Garcitapia). **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Magnolia Velázquez), **La Unión de Morelos**, p.11, (Staff), **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Redacción), **El Regional**, p.p.8,(Sin Firma).

## Nacional:

*Siguen abiertas las pesquisas sobre anomalías cometidas en los comicios*

Aunque el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya validó el triunfo de Enrique Peña Nieto, candidato priísta a la presidencia de la República, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) anunció este domingo que continuará con el desahogo de la investigación de las denuncias presentadas durante el pasado proceso electoral. “Antes, durante y después de la elección del primero de julio, la Fepade realiza su labor constitucional de procurar justicia penal electoral bajo los principios de imparcialidad, certeza y legalidad”. La fiscalía especializada en delitos electorales refirió que entre el 7 de octubre de 2011 y el 15 agosto pasado se iniciaron 3 mil 91 averiguaciones previas, de las cuales han sido resueltas mil 589 y consignadas a juzgado de distrito mil 103. De esas averiguaciones la Fepade indicó que se han obtenido mil 424 órdenes de aprehensión y 221 sentencias condenatorias en el periodo referido.

**La Jornada**, p.14, (Alfredo Méndez) y **La Crónica**, (Cecilia Higuera), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=687700](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=687700)

*Como presidente Calderón tuvo muy buena gestión; como panista, pésima*

A iniciativa de Carlos Alberto Pérez Cuevas, jefe del PAN en la anterior legislatura de la Cámara de Diputados, decenas de sus colegas aparecieron en el video Voces y acciones de la LXI, dando sus opiniones sobre 10 temas, entre ellos, figuras emblemáticas como Calderón o Vicente Fox, las elecciones 2012, el futuro del blanquiazul, las mejores acciones y asignaturas pendientes de los diputados. Grabado por Alejandro González Padilla, cineasta y publicista de Josefina Vázquez Mota en la campaña interna, el documental (los capítulos de Calderón y las elecciones se pueden ver en la página de Internet de La Jornada) busca reflejar la pluralidad de voces en Acción Nacional y dejar testimonio de los trabajos de su fracción parlamentaria. El segmento “Felipe Calderón” incluye a 22 diputados –quienes fueron grabados cuando estaban en funciones–, quienes mezclan halagos con reproches al Presidente. Uno de ellos es Pérez Cuevas. Por lo menos tres de ellos plantean la posibilidad de un acuerdo electoral. Gumercindo Castellanos, entonces legislador por Jalisco, es quien menciona que en su estado muchos creen que la elección de 2012 se negoció en 2006. “No quiero opinar al respecto, pero tampoco lo dudo”, plantea, y señala la sospecha de que Calderón prefirió entregar la Presidencia al priísta que a López Obrador.

**La Jornada**, p.2, (Claudia Herrera Beltrán).

*Veracruz está en los primeros lugares de transparencia en el país*

Veracruz ocupa el tercer lugar entre los estados de la República con mejores prácticas de transparencia y rendición de cuentas, de acuerdo con el último estudio elaborado por el Centro de Investigación y Docencia Económicas AC (CIDE) denominado Métrica de la transparencia. De acuerdo con el documento –publicado en la página electrónica del CIDE, bajo el link [www.metricadetransparencia.cide.edu/Pres\\_corta.pdf](http://www.metricadetransparencia.cide.edu.mx/Pres_corta.pdf)–, la entidad aparece con una calificación de 0.9265, sólo detrás del Distrito Federal y de Coahuila, que alcanzaron porcentajes de 0.9437 y 0.9409, respectivamente.

**La Jornada**, p.18, (Sin firma).

*Mediante programas de ayuda, extiende EU presencia de agentes por todo México*

Con mil 900 millones de dólares comprometidos por el gobierno de Estados Unidos por conducto de la Iniciativa Mérida para acciones conjuntas de capacitación de personal y equipamiento, entre una amplia gama de programas de cooperación bilateral, la presencia de agentes de prácticamente todas las oficinas de seguridad estadounidenses se ha multiplicado en este país, sin que hasta el momento se conozca de manera pública su número, procedencia y situación migratoria. Programas como el Sistema Estadístico Uniforme para el Análisis de la Delincuencia, cuya reingeniería fue financiada con recursos de dicha iniciativa, al igual que la del Sistema Integral de Información Contra la Delincuencia Organizada, con avance de 55 por ciento al 30 de junio pasado, y la capacitación de empleados civiles y militares, entre otros, son asistidos por personal de seguridad del gobierno estadounidense. Recientemente, la administradora de la oficina de Estados Unidos para el control de drogas (DEA, por sus siglas en inglés), Michele M. Leonhart, dio a conocer la firma de un memorando de entendimiento con el gobierno de México para hacer frente “de manera agresiva” al problema de la producción ilegal de metanfetaminas.

**La Jornada**, p.19, (Ciro Pérez).

#### *Ordena Ifai a la SRE informar sobre programa bilateral Oasis*

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) deberá buscar y entregar copia del documento que prevee las acciones y la descripción de las bases sobre las cuales se implementa el programa Operation Against Smugglers and Traffickers Initiative on Safety and Security (Oasiss), firmado por los gobiernos de México y Estados Unidos, cuya intención es proteger a los migrantes y procesar penalmente a traficantes y tratantes de personas. Así lo resolvió el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) luego de que una particular se inconformara con la respuesta dada por la cancillería ante la solicitud de información relacionada con el procesamiento penal de individuos que se dedican al tráfico de personas. En la respuesta que la SRE dio a la ciudadana, sólo dijo haber localizado el comunicado de prensa, del 17 de agosto de 2005, en el cual ambos gobiernos dieron a conocer el establecimiento de dicho programa. La particular impugnó la respuesta y presentó recurso de revisión ante el Ifai, ya que lo solicitado fue el contenido original de ese programa y no un boletín de prensa.

**La Jornada**, p.21, (De la Redacción).

#### *Considera Cofemer necesario fijar reglas de interconexión a Telmex*

La Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) emitió el Dictamen total no final sobre el convenio marco de interconexión (CMI) en el que coincidió con la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) en que es necesario establecer reglas de interconexión para que el operador dominante (Telmex) no imponga barreras al resto de los operadores que encarezcan o impidan la interconexión. Sin embargo, la Cofemer pidió a la Cofetel que exponga los análisis en los que se basó para asegurar que el CMI explique con amplitud por qué Telmex debe compartir su infraestructura, cómo decidió la instalación de diez puntos de interconexión a Internet que debe establecer la telefónica, las implicaciones que esto tendría sobre el desarrollo de infraestructura, y explicar por qué no incluyó en el documento la desagregación de los elementos de la red de Telmex, a pesar de que es una práctica entre los miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).

**La Jornada**, p.22, (Miriam Posada).

#### *Operadores de telefonía acuerdan facilitar denuncias por robo o extravío de celulares*

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que el primero de septiembre los operadores de telefonía móvil iniciaron la homologación de procedimientos para bloquear teléfonos móviles robados. De esta forma, Telcel, Iusacell, Nextel y Telefónica, junto con el gobierno federal, buscan que los ciudadanos reporten el robo o extravío de su teléfono celular de manera fácil y transparente. Los usuarios podrán hacer el reporte en la compañía con la que tengan contratado el servicio, al momento de que les roben el teléfono o se percaten de que lo han perdido, y no tendrán que cumplir con requisitos complicados o proporcionar información que no tengan disponible. La SCT señaló que "el procedimiento es muy sencillo". El usuario deberá dar aviso vía telefónica a la empresa o acudir a un centro de atención a clientes; proporcionar la información que el operador le solicite cuidando la política de seguridad; el operador validará la información y enseguida suspenderá la línea o bloqueará el equipo, y al completar esta operación le entregará al cliente un número de folio. La dependencia señaló que "lo más recomendable es que los usuarios tengan disponible el Código Internacional de Identidad del Equipo Móvil (IMEI, por sus siglas en inglés) para proporcionarlo al operador, el cual se localiza atrás de la batería, o bien puede ser obtenido marcando desde su celular \*#06#.

**La Jornada**, p.33, (Miriam Posada); **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=687606](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=687606) y **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/40244.html>

## **Internacional:**

#### *Marcha en Charlotte contra el sistema bipartidista de EU*

Cientos de personas marcharon este domingo contra "el sistema bipartidista" de Estados Unidos, al que culpan de privilegiar a la banca antes que a la ciudadanía, en una protesta dos días antes del inicio de la Convención Nacional Demócrata, que hará oficial la candidatura de Barack Obama a la reelección presidencial. "Bienvenidos a Charlotte, el Wall Street del Sur", se leía en una inmensa pancarta sobre la tarima del Parque Frazier de Charlotte, en Carolina del Norte, donde se reunieron unas 90 coaliciones de inmigrantes, pacifistas, ecologistas y, sobre todo, de jóvenes y personas mayores que se dicen opositoras a los partidos Demócrata y Republicano por considerarlos iguales.

**La Jornada**, p.38, (Afp).

#### *Militares de EU comandan a las fuerzas armadas de Colombia: Evo Morales*

El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó hoy, durante una alocución radiotelevisada, que militares estadounidenses comandan a las fuerzas armadas de Colombia y que Estados Unidos tiene emplazada una base militar en dicho país. Morales se quejó de que Estados Unidos haya sugerido recientemente que Bolivia y Perú desplazaron a Colombia del primer lugar en la producción de cocaína. "Minimizan a Colombia como un país que tiene problema de narcotráfico, porque allí está la base militar de Estados Unidos; allí están los estadounidenses comandando las fuerzas armadas de Colombia", manifestó ante sindicatos cocaleros en Lauca Ñ, a unos 650 kilómetros de La Paz. Es por esta razón que Washington quiere "alabar" al país que a

**La Jornada**, p.37, (Afp y PI).